

# Llamado lo enfrenta con la oposición

## Marcel apura al Congreso por reformas: "Necesitamos un poco más de impaciencia"

J. P. PALACIOS

Algo ya había insinuado en la mitad de su presentación, pero en sus palabras de cierre el ministro de Hacienda, Mario Marcel, se tomó su tiempo y mandó un claro recado al Poder Legislativo.

En clave más política, al final de su discurso en el seminario "Nuevos vientos 2024: ¿Cómo reactivar la inversión?", que realizaron la Sofofa y la U. del Desarrollo (UDD), el jefe de las finanzas públicas reconoció que en el Gobierno hay "impaciencia" por el lento avance de reformas clave como la previsional y el proyecto antievasión. Esto, a pesar del *fast track* económico-legislativo que suscribió en mayo con las mesas del Congreso, donde figura la iniciativa de cumplimiento tributario.

"La reforma previsional lleva casi dos años de tramitación en el Congreso, ingresó al Senado hace casi cinco meses y todavía no se vota en general. El proyecto sobre inteligencia económica contra el crimen organizado lleva trece meses en el Congreso sin votarse en particular. El proyecto de cumplimiento tributario lleva dos meses en la comisión de Hacienda y todavía no se vota en general. Lo que quiero decir es que muchas veces uno dice: tomémonos un poco más de tiempo para estudiar, para tener más audiencias, para darles más vueltas a las cosas, pero la verdad es que necesitamos un poco más de impaciencia", em-

plazó el ministro. Senador Coloma (UDI) y diputado Mellado (RN) pidieron no repetir errores del pasado y mantener "tranquilidad sana".



HÉCTOR ARAVENA

**Las palabras del ministro de Hacienda, Mario Marcel, surgieron ayer en su presentación en el seminario de la Sofofa y la UDD.**

ministro, los parlamentarios del bloque opositor se sintieron aludidos en el emplazamiento.

"Comparto la impaciencia del ministro Marcel, pero le agregó que eso sea para buenos acuerdos. Nuestro país necesita de cambios importantes para mejorar las pensiones, para reactivar la economía y para aumentar la inversión. Pero aquí no se trata solo de tener buenos deseos, hay que tener buenos instrumentos para que eso sea posible", dice el expresidente del Senado e integrante de la comisión de Hacienda, Juan Antonio Coloma (UDI). Coloma llamó a no repetir los errores con las reformas tributaria, al sistema electoral y educación del segundo gobierno de Michelle Bachelet: "Esos tres cambios le hicieron mal a Chile. El tema de fondo es que esa impaciencia sea acompañada de la voluntad de que ahora sean buenos acuerdos para el país, en eso el Gobierno tiene una tremenda responsabilidad".

El diputado Miguel Mellado (RN) también envió un recado a Marcel: "Le diría al ministro que más que diga que tengan impaciencia sana, que la paciencia sana la tenga él y tenga la tranquilidad en la tramitación de los proyectos. Queremos sacar buenos proyectos para el país, más que hacer triunfos para el Gobierno en el área económica".

plazó el ministro.

Marcel remarcó que "las soluciones a estas cosas, los temas que discutimos, todo tiene solución, pero si no resolvemos esto pronto, vamos a perder muchas oportunidades o vamos a estar jugando con fuego".

Acto seguido, el titular de Hacienda recordó la disposición al diálogo que ha tenido el Ejecutivo y llamó al Legislativo a zanjar los temas. "Quiero aprovechar esta oportunidad, en que a propósito de la inversión nos imprime una cierta impaciencia, para trasladar esa impaciencia a otras cosas que necesitamos hacer como país. De parte del Gobierno hemos tenido mucha disposición y hemos dado muchas señales de disposición a

dialogar, flexibilizar, modificar nuestras propuestas, lo estamos haciendo todo el tiempo... Pero, por favor, hagamos ese esfuerzo de todos los sectores, de todos los involucrados en estos procesos para que esto que hoy destacamos de que Chile está de vuelta sea no solo algo de estar de vuelta en la pantalla, en el horizonte de los inversionistas, sino también en términos del dinamismo de nuestra economía y la capacidad para responder a las necesidades de nuestra gente", dijo.

### Reacción de la oposición

Sin que fueran mencionados explícitamente en las palabras del